
 MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE GOIÁS 

ESCOLA DE AGRONOMIA  
ATA DA SETIMA  REUNIÃO (ORDINÁRIA) DO CONSELHO DIRETOR (CD) DA ESCOLA 1 
DE AGRONOMIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE GOIÁS - EA/UFG - ANO 2014. Aos dez  2 
dias do mês de setembro do ano de dois mil e catorze (10/09/2014), às catorze horas, na Sala 10 do 3 
Prédio de Horticultura da Escola de Agronomia, reuniram-se os membros do Conselho Diretor da 4 
Escola de Agronomia, sob a Presidência do Diretor, Prof. Robson Maia Geraldine, para apreciação 5 
dos temas da pauta constante da convocação nº. 09/2014, previamente expedida. À oportunidade, 6 
compareceram os seguintes conselheiros: Abadia dos Reis Nascimento, Adão Inácio da Silva, 7 
Alexandre Siqueira Guedes Coelho, Anna Paula Marques dos Santos, Carlos Roberto Sette Júnior, 8 
Célia Aparecida Ribeiro Rodrigues, Celso José de Moura, Cláudio Fernandes Cardoso, Clayton 9 
Luiz de Melo Nunes, Clarissa Damiani, Cleonice Borges de Souza, Débora Gonçalves Pereira, Eli 10 
Regina Barboza de Souza, Engler José Vidigal Lobato, Érico de Campos Dianese, Evandro Novaes, 11 
Fábio Venturoli, Fabíolla Xavier Rocha Ferreira Lima, Francine Neves Calil, Gabriel da Silva 12 
Medina, Gilberto Alessandre Soares Goulart, Gislene Auxiliadora Ferreira, Glenio Guimarães 13 
Santos, Graciella Corcioli, Jácomo Divino Borges, João Batista Duarte, Juarez Patrício de Oliveira 14 
Júnior, Klaus de Oliveira Abdala, Larissa Leandro Pires, Lázaro José Chaves, Luiz Carlos 15 
Barcellos, Mara Rúbia da Rocha, Maria Assima Bittar Gonçalves, Maria Célia Lopes Torres, 16 
Marivone Moreira dos Santos, Miriam Fontes Araujo Silveira, Patrícia Pinheiro da Cunha, Paulo 17 
Alcanfor Ximenes, Rilner Alves Flores, Rita Maria Devós Ganga, Robson Maia Geraldine, Rogério 18 
de Araújo Almeida, Rommel Bernardes da Costa, Sônia Milagres Teixeira,  Sybelle Barreira, Vladia 19 
Correchel e Wilson Mozena Leandro. Deixaram de comparecer: Adão Wagner Pêgo Evangelista, 20 
Alexsander Seleguini, Américo José dos Santos Reis, Cecília Czepak, Derblai Casaroli, Diogo Silva 21 
Pena, Flávio Alves da Silva, Francis Lee Ribeiro, Gabriel Luis Castiglioni,  Gilmarcos  de Carvalho 22 
Corrêa, José Alves Júnior, Lamartine Nogueira Gonzaga, Lucas Melo Vellame, Macksuel Fernandes 23 
da Silva, Márcio Caliari, Mariana Pires Campos Teles e Patrícia Guimarães Santos Melo. Com 24 
ausência justificada: Dinalva Donizete Ribeiro, Heloina Teresinha Faleiro, Jorge Wanderson 25 
Barbosa, Nori Paulo Griebeler,  Magda Beatriz de Almeida Matteucci, Manoel Soares Soares 26 
Júnior, Rosângela Vera, Simone Gonçalves Sales Assunção  e Tatianne Ferreira de Oliveira. 27 
Verificado o quorum regimental o Presidente deu início à reunião passando aos informes: 01. 28 
Realização do curso de capacitação  "Gestão de Pessoas", ofertado pelo DDRG/UFG, realizado nas 29 
dependências da EA. Para que isso se tornasse possível, a sala 17 do Prédio Central foi 30 
reestruturada para receber as equipes de capacitação para os cursos demandados pela unidade, no 31 
âmbito do Plano de Gestão da diretoria 2014/2017; 02. Reestruturação do Almoxarifado: 32 
organização dos pedidos, entrada e distribuição - os materiais de pedidos específicos serão 33 
entregues pelo servidor Sebastião Ferreira, responsável pelo assunto, após a transferência do 34 
servidor Edward Pereira Santana para a área Engenharia de Biossistemas. O docente ou responsável 35 
pelo pedido deverá assinar  a nota de empenho ao receber o material, para o controle final; 03. 36 
Visita do MEC - a avaliação do Curso de Engenharia Florestal foi realizada, porém o resultado 37 
ainda não havia saído, até aquele momento. Agradeceu o empenho da Profa. Sybelle Barreira na 38 
organização da documentação, extensivo ao Coordenador do Curso, Prof. Carlos Roberto Sette 39 
Júnior, bem como ao Prof. Jácomo Divino Borges  e demais professores da área incentivadores do 40 
processo, já que o resultado era fruto da contribuição de todos; 04. Cadastro dos Laboratórios de 41 
Pesquisas da EA - solicitou que os responsáveis pelos laboratórios - docentes ou pesquisadores 42 
efetuem o cadastro dos laboratórios, on line, até o dia 26/09/2014, com o objetivo de conhecer as 43 
características desses laboratórios e o potencial de uso em pesquisa e/ou extensão, permitindo um 44 
melhor uso dos equipamentos da Instituição, bem como a definição de estratégias adequadas por 45 
parte da Pró-Reitoria de Pesquisa e Inovação - PRPI e da Pró-Reitoria de Pós-Graduação - PRPG; 46 
05. Memorandos Circulares da Reitoria, com recomendações da Controladoria Geral da União em 47 
Goiás: a - observação da carga horária dos docentes, conforme o  cargo para o qual foram 48 
nomeados; b - cuidado na concessão de afastamentos e licenças docentes - a carga  horária deverá 49 
ser distribuída entre os docentes do setor; c - rigor no cumprimento das determinações das 50 
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Comissões de Processos Administrativos. O Presidente solicitou que constasse em ata o repasse do 51 
conteúdo dessas circulares. Item 01: apreciação de ata da reunião realizada dia 13/08/2014. 52 
Colocada em votação, e, após alterações sugeridas, foi aprovada por unanimidade. Pedidos de 53 
inclusões: 01. Semana Científica na EA; 02. Planos e Programas de disciplinas 2014/2; 03. Texto 54 
Agronomia para divulgação na página da PROGRAD; 04. Cadastro de Disciplina de Núcleo Livre. 55 
Inclusões votadas e aprovadas por unanimidade.  Item 02: apreciação de atos ad refereundum:  I. 56 
Afastamentos: 01. Prof. Lázaro José Chaves, para ministrar disciplina  em Programa de Mestrado 57 
na Universidade Agostinho Neto - UAN- em Luanda, Angola, no período de 19/09/2014 a  58 
04/10/2014, como atividade de cooperação entre a UFG e a UAN,  com ônus limitado para a UFG; 59 
02. Prof. Derblai Casaroli, para participar do XI Congreso Latinoamericano y del Caribe de 60 
Ingeniería Agrícola - CLIA - a realizar-se no período de 05 a 11/10/2014, na cidade de 61 
Cancun/México, com apresentação de trabalhos e ônus limitado para a UFG; 03. Profa. Francis Lee 62 
Ribeiro, para participar da Missão Científica Grupo Tordesilhas - Colégio Doutoral - a realizar-se na 63 
cidade de Aveiro, Portugal, no  período de 18  a 26/10/2014, com apresentação de trabalhos e com 64 
ônus para a UFG. Atos votados e aprovados por unanimidade. II. Oferta de vagas:  Vagas para 65 
Mudança de Curso, Transferência Facultativa e Portador de Diploma para o primeiro semestre 66 
letivo do ano de 2015: Curso Engenharia de Alimentos: catorze (14) vagas; Agronomia: zero (0); 67 
Engenharia Florestal: seis (06). Ato votado e aprovado por unanimidade. O Conselheiro Juarez 68 
Patrício de Oliveira Júnior sugeriu manter a política de oferta  de algumas vagas, para o Curso de 69 
Agronomia,  pois já existe lei prevendo que as vagas ociosas sejam ocupadas. A Coordenadora do 70 
Curso de Agronomia, Conselheira Larissa Leandro Pires,  justificou a não oferta em virtude da alta 71 
demanda de ajustes de matrículas. Em seguida o Presidente desejou as boas vindas aos Conselheiros 72 
Virgínia Damin e Gabriel da Silva Medina que retornaram do Pós-doutoramento. Item 03: votação 73 
da composição do Conselho Diretor da EA, em atendimento ao novo Estatuto da UFG. O Presidente 74 
esclareceu que fez o encaminhamento, via e-mail, com histórico da composição do CD da EA, que, 75 
se  Pleno, com todos os membros ultrapassará o número de  noventa conselheiros. Se a opção for 76 
pela representatividade, será definida Comissão para estudo do assunto, com um coordenador em 77 
cada área para o diálogo. O Conselheiro Paulo Alcanfor Ximenes lembrou que qualquer que seja a 78 
opção será possível mudar depois, já que o Estatuto é flexível. O Conselheiro João Batista Duarte 79 
afirmou ser mais seguro continuar com o CD Pleno. E que esperava proposta mais consistente de 80 
composição por representação. O Presidente esclareceu que, primeiro, era necessário decidir se 81 
Pleno ou por Representação para evitar a discussão de ambas as possibilidades, ao mesmo tempo, e 82 
reafirmou a dificuldade de constituição do quorum. Em seguida, o Conselheiro Juarez Patrício de 83 
Oliveira Júnior, ex-diretor da EA, asseverou que tinha experiência com os dois formatos: quando 84 
entrou na Unidade era por Departamentos e um representante de cada departamento participava do 85 
CD, depois passou-se ao formato Pleno, em que foi possível compreender o funcionamento da  EA. 86 
A partir das reuniões foi despertado para a gestão e como gestor  se preocupava com a ausência 87 
sistemática de alguns conselheiros, que também, não se encontravam presentes naquela reunião, e 88 
naquela época insistiam em marcar reuniões paralelas, no mesmo horário, prejudicando o quorum. 89 
Ainda assim, era favorável ao CD Pleno. O Conselheiro Paulo Alcanfor Ximenes afirmou que, na 90 
prática, o CD Pleno não estava funcionando e a Unidade precisava caminhar já que o diretor 91 
depende das decisões do CD. Afirmou ser interessante pensar em uma rotatividade e sugeriu que a 92 
Congregação poderia atuar em alguns casos. A conselheira Mara Rúbia da Rocha considerou que o 93 
argumento mais atrativo da composição por representação seria o de que os colegas se liberariam do 94 
compromisso de comparecerem às reuniões. Uma dificuldade seria que o representante levaria uma 95 
decisão do setor e não poderia mudar de ideia, e, no Pleno, o conselheiro poderia  mudar de opinião. 96 
O conselheiro Alexandre Siqueira Guedes Coelho indagou quais seriam, de fato, os problemas do 97 
CD Pleno. Se apenas quorum, perguntou a quanto tempo não ocorria esse problema. Considerou 98 
que a questão do formato por representação era o fluxo de informações, dificultadas pelo modelo. 99 
Considerava que o CD Pleno estava funcionando e estava protegido da distorção da 100 
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representatividade. Colocado em votação, foi aprovado, com o registro de dois (02) votos contrários 101 
e uma (01) abstenção, o formato Pleno (participação de 100% dos docentes) na composição do 102 
Conselho Diretor da Escola de Agronomia, conforme determina o inciso XII do Art. 67 do Estatuto 103 
da UFG. O Conselheiro Paulo Alcanfor Ximenes solicitou que constasse em ata o seu voto 104 
contrário.  Item 04: apreciação de alterações na Resolução 01/2010 que estabelece critérios para 105 
alocação de vagas de docentes no âmbito da EA. O Presidente da Comissão de Alocação de vagas 106 
de docentes, Conselheiro João Batista Duarte, apresentou, com auxílio de projeção multimídia, a 107 
Minuta de Resolução, discutindo as alterações, artigo por artigo. Colocada em votação, foi 108 
aprovada, por unanimidade, a Resolução 01/2014, que estabelece critérios para alocação de vagas 109 
de docentes no âmbito da Escola de Agronomia da Universidade Federal de Goiás, e revogava a 110 
Resolução nº 01/2010-EA-UFG.  Solicitada e aprovada inversão de pauta, foi abordado o item 08: 111 
indicação de Comissões para estudar abertura de edital e apreciação de dados para realização de 112 
concursos. 01. Aprovada, por unanimidade, a  indicação de Comissão composta pelos professores 113 
Carlos Roberto Sette Júnior, Jácomo Divino Borges e Fábio Venturoli, para, sob a presidência do 114 
primeiro, estudar a abertura de edital para realização de Concurso Público de provas e títulos para o 115 
cargo de Professor Efetivo, Área Conservação e Manejo de Floretas, para o preenchimento de uma 116 
vaga oriunda da vacância do Prof. Domingos Manuel Mendes Lopes; 02. Aprovada, por 117 
unanimidade, a indicação de Comissão composta pelos professores Carlos Roberto Sette Júnior, 118 
Francine Neves Calil e Sybelle Barreira, para, sob a presidência do primeiro, estudar a abertura de 119 
edital para realização de Concurso Público de provas e títulos para o cargo de Professor Efetivo, 120 
Área Tecnologia de Produtos Florestais, para o preenchimento de uma vaga oriunda da distribuição 121 
de vagas de docentes UFG-2013. Aprovados, também, por unanimidade,  os dados das duas vagas 122 
com as respectivas listas de pontos e perfis exigidos. Na sequência, foi apreciado, votado e 123 
aprovado, por unanimidade, o texto com a caracterização do curso e a formação do profissional em 124 
Agronomia, apresentado pelo Núcleo Docente Estruturante - NDE de Agronomia, para fins de 125 
divulgação pela Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Em virtude do esgotamento do tempo os 126 
demais itens não foram apreciados. O Presidente agradeceu a todos pela presença e encerrou a 127 
reunião. A redação da presente ata foi efetuada por mim, Célia Aparecida Ribeiro Rodrigues, 128 
Coordenadora Administrativa da EA/UFG. Esta, após lida e aprovada pelo Conselho Diretor, segue 129 
assinada pelo Presidente e arquivada na Secretaria da EA/UFG.  130 


